

Buenos rendimientos en el Distrito de Riego de la Doctrina

Enrique Saavedra De Castro

Un 74% del área productora de arroz en el Distrito de Riego de La Doctrina - Córdoba, presentó buenos rendimientos y una baja incidencia de enfermedades gracias a que los agricultores se ajustaron a las recomendaciones técnicas entregadas por Fedearroz – FNA.

Estas cifras fueron dadas a conocer durante la charla técnica en la cual se revelaron los resultados del análisis de la cosecha 2010B – 2011A que comprendió diferentes factores como: comportamiento climático, área sembrada, variedades utilizadas, rendimientos por variedad, comportamiento fitosanitario y rendimientos históricos en el distrito.

Al analizar los resultados se concluye que los agricultores comprendieron la importancia de sembrar en la época recomendada para la zona (Noviembre-Diciembre), para de esta manera obtener los mejores rendimientos al coincidir la mejor oferta ambiental con las fases reproductiva y de floración a maduración del arroz, baja incidencia de problemas fitosanitarios en sus cultivos y mejores precios de venta. Al margen de estos datos, también se reveló que los agricultores que sembraron fuera de la época recomendada obtuvieron bajos rendimientos y problemas fitosanitarios en sus lotes, especialmente con la bacteria *Burkholderia glumae*.

Asimismo, el monitoreo reveló que la variedad Fedearroz 473 fue la más sembrada con una participación en área del 75% (466,5 has.), seguida por Fedearroz 733 con el 13% (82.5 has.).

MES/AÑO	RDTO. t/Ha.	AREA Has.
OCT 2010 B	5,2	23
NOV 2010 B	5,5	122,5
DIC 2010 B	5,6	339,5
ENE 2011 A	4,9	125,5
FEB 2011 A	4,9	14,5

Igualmente, y durante la charla se hizo un análisis D.O.F.A. (*Debilidades, Oportunidades, Fortalezas, Amenazas*) del distrito, en donde se analizó en detalle las **Debilidades** que aqueja el distrito en cuanto a la incertidumbre administrativa que reina en la actualidad, la carencia de asistencia técnica profesional en los lotes, poca adecuación predial y la falta de asociatividad entre los agricultores. Se discutió también las **Amenazas** a que se enfrentan los agricultores como es el cultivo de palma de aceite, la ganadería y el cambio climático.

Se entendió, por parte de los productores, que deben sacar el mejor provecho a las **Oportunidades** que tienen en el distrito como es su estratégica ubicación geográfica, el sembrar en lotes pequeños y contar con créditos gubernamentales. Se identificaron además las **Fortalezas** como son su cultura arroceras que viene de generación en generación, excelentes vías de acceso, un abundante recurso natural como las aguas del Río Sinú y que está cercana a los puntos de comercialización.